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COMISIÓN DE TRANSPORTES Y COMUNICACIONES 
ACTA DE LA NOVENA SESIÓN ORDINARIA 

(Sesión Semipresencial) 
 

Lunes 20 de noviembre de 2023 
 

Presidida por el congresista Eduardo Salhuana Cavides  
 

A las catorce horas con veinte minutos, se inició la sesión de la Comisión de Transportes y Comunicaciones 
de manera presencial en la Sala Carlos Torres y Torres Lara (sala 1), del Edificio Víctor Raúl Haya de la 
Torre y a través de la plataforma Microsoft Teams, contando con la presencia de los señores congresistas, 
Óscar Zea Choquechambi, Enrique Wong Pujada, Héctor Acuña Peralta, Carlos Alva Rojas, Luis Aragón 
Carreño, José Arriola Tueros, Guido Bellido Ugarte, Álex Flores Ramírez, Mery Infantes Castañeda, Jeny 
López Morales, Edwin Martínez Talavera, Segundo Montalvo Cubas, Vivian Olivos Martínez, Wilson 
Quispe Mamani, Roberto Sánchez Palomino, Cheryl Trigozo Reátegui y Jorge Zeballos Aponte (miembros 
titulares). Participó también el señor congresista Roberto Kamiche Morante. 
 
Al inicio de la sesión, y habiendo verificado que se contaba con el quorum reglamentario que para la 
presente sesión era de 10 congresistas, el señor Presidente solicitó que, con el fin de llevar un orden, se 
sirvan solicitar la palabra a través del chat, así como mantener sus cámaras y micrófonos apagados hasta 
que la presidencia les otorgue la palabra. 
 
I. ACTA  
  
El señor Presidente puso a consideración de los integrantes de la Comisión la aprobación del acta de la 
Octava Sesión Ordinaria realizada el 13 de noviembre de 2023, respectivamente, la cual, al no haber 
observaciones al respecto, se dio por aprobada. 
  
II. DESPACHO  
  
El señor Presidente puso en conocimiento de los señores congresistas la relación de los documentos 
ingresados y emitidos, por la Comisión de Transportes y Comunicaciones, así como el cuadro de proyectos 
de ley decretados para estudio de la Comisión; e hizo presente que los reportes de dichos documentos 
fueron remitidos como anexo de la Agenda de la presente sesión. Asimismo, precisó que, si algún 
congresista deseaba obtener copia de los documentos consignados en las relaciones, la podía solicitar a 
la secretaría técnica de la Comisión.  
 
III. INFORMES  
  
En esta instancia, el señor Presidente informó que a raíz de un reportaje periodístico publicado el 17 de 
noviembre de 2023 que da cuenta de los detalles que enmarcaron los hechos antes, durante y después del 
accidente ocurrido en el aeropuerto internacional Jorge Chávez el pasado 18 de noviembre de 2022, en el 
cual se mostraría la presunta responsabilidad de los controladores aéreos de CORPAC, la Comisión ha 
cursado, de manera extraordinaria, una invitación al señor Roberto De la Tore Aguayo, Presidente del 
Directorio de CORPAC, para que se presente como parte del orden del día de esta sesión y presente un 
informe al respecto.  
 
Asimismo, comunicó que el pasado viernes 17 de noviembre se desarrolló la Audiencia Pública 
Descentralizada de la Comisión en el distrito de Chilca, provincia de Cañete, ocasión en la que se contó 
con la participación de la Gobernadora Regional de Lima Provincias, alcaldes provinciales y distritales de 
la región, así como funcionarios representantes de Provias, Osiptel y Ositran.  
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Manifestó que las exposiciones tanto de la gobernadora, así como de los propios alcaldes pusieron de 
manifiesto que, a pesar de ser localidades que limitan con la Capital de la República tienen necesidades 
por atender, entre ellas el mejoramiento de vías de comunicación y sobre todo de conectividad y 
telecomunicaciones. Resaltó que en la audiencia participaron presencialmente los congresistas Mery 
Infantes Castañeda, Edwin Martínez Talavera y Roberto Sánchez Palomino. 
 
Por otro lado, informó y recordó a los integrantes de la Comisión que el próximo 4 de diciembre del presente 
año se desarrollará la sesión y audiencia pública descentralizada en la Región Amazonas, cuya sede será 
el distrito de Cumba, en la provincia de Utcubamba. Manifestó que la agenda y el programa de las 
actividades en la Región Amazonas se dará en el trascurso de la semana. Asimismo, invocó a los 
congresistas a coordinar sus agendas para poder participar presencialmente en las actividades que tiene 
programada la Comisión. 
 
Seguidamente, el señor congresista Kamiche Morante, agradeció la oportunidad de informar a la Comisión, 
que en días pasados viajó en un avión de Latam en el que el baño estaba inoperativo. Por tal razón, solicitó 
la presencia del Ministro de Transportes, así como los representantes de Corpac y de la Aerolínea Latam, 
para que informen respecto de la operatividad de los servicios higiénicos en los aviones de dicha aerolínea 
que operan en el país transportando pasajeros. 
 
IV. PEDIDOS  
 
El señor Presidente ofreció la palabra a los señores congresistas que requieran formular pedidos. En esa 
instancia, intervinieron:  
 
El congresista Wong Pujada, solicitó que se forme una Comisión especial investigadora dentro de la 
Comisión, para examinar a fondo las presuntas irregularidades que existen en el desarrollo de la segunda 
pista del aeropuerto Jorge Chávez. Consideró que es necesario que se verifiquen los problemas que 
existirían al interior del aeropuerto, pues estos podrían generar mayores pérdidas de vidas humanas y 
daños materiales. 
  
El señor congresista Zeballos Aponte, solicitó que los funcionarios de LAP expliquen las circunstancias  
respecto del incidente ocurrido en el aeropuerto Jorge Chávez. 
 
V. ORDEN DEL DÍA  
  
El señor Presidente manifestó que, como primer punto del orden del día se contaba con la presencia en la 
sala de sesiones de  los señores Sarita Vílchez Castellanos, Directora Ejecutiva del Programa Nacional de 
Telecomunicaciones – PRONATEL; Rafael Eduardo Muente Schwarz, Presidente del Organismo 
Supervisor de lnversión Privada en Telecomunicaciones – OSIPTEL, quienes concurrían para informar 
respecto de las acciones previstas o implementadas para la puesta en marcha de la red dorsal de fibra 
óptica a nivel nacional; los planes, actividades y presupuesto asignado; así como la situación de la 
conectividad a nivel nacional y acciones adoptadas para mejorar la oferta actual, conforme a sus 
respectivas competencias.  
 
Luego de una breve presentación, el señor Presidente dejó en el uso de la palabra a la señora Sarita Vílchez 
Castellanos, Directora Ejecutiva del Programa Nacional de Telecomunicaciones - PRONATEL, quien 
procedió a desarrollar su exposición y posteriormente, alternó en el uso de la palabra con los señores Hans 
Romero Morote - Director de Ingeniería y Operaciones; Álex Gonzales Carpio - Asesor de Director Ejecutiva, 
Edgar Iván Mendoza - Director General de Programas y Proyectos de Comunicaciones de dicha Institución.   
Culminada la presentación de los representantes de Pronatel, se otorgó el uso de la palabra al señor Rafael 
Eduardo Muente Schwarz, Presidente del Organismo Supervisor de lnversión Privada en 
Telecomunicaciones – OSIPTEL, quien procedió a desarrollar su exposición. 
 



               COMISIÓN DE TRANSPORTES Y COMUNICACIONES 
_____________________________________________________________________________________                       __              

        “Decenio de la igualdad de oportunidades para Mujeres y Hombres”  

              “Año de la unidad, la paz y el desarrollo”  

  
www.congreso.gob.pe 

Al término de la participación de los invitados, hicieron uso de la palabra los señores congresistas Martínez 
Talavera, Sánchez Palomino, Aragón Carreño y Trigozo Reátegui,  
 
Seguidamente, se dejó en el uso de la palabra a los funcionarios invitados, quienes procedieron a absolver 
las preguntas y comentarios formulados por los señores congresistas. 
 
Terminada la participación de los invitados, el señor Presidente agradeció la presencia y participación de 
los señores Sarita Vílchez Castellanos, Directora Ejecutiva; Hans Romero Morote - Director de Ingeniería 
y Operaciones; Álex Gonzales Carpio - Asesor de Director Ejecutiva, Edgar Iván Mendoza - Director 
General de Programas y Proyectos de Comunicaciones del Programa Nacional de Telecomunicaciones – 
PRONATEL; y Rafael Eduardo Muente Schwarz - Presidente del Organismo Supervisor de lnversión 
Privada en Telecomunicaciones – OSIPTEL y los funcionarios de dicha institución que lo acompañaban, a 
quienes invitó a abandonar la sala cuando lo consideren pertinente, para lo cual suspendió brevemente la 
sesión. 
 
Reabierta la sesión, el señor Presidente dio la bienvenida a los señores Roberto Emilio De La Tore Aguayo 

y Roger Bernedo Boado, Presidente del Directorio y Gerente General, respectivamente, de la Corporación 

Peruana de Aeropuertos y Aviación Comercial S.A. – CORPAC, quienes concurrían a la sesión atendiendo 

la invitación urgente formulada por la Comisión para informar sobre el accidente ocurrido el 18 de noviembre 

de 2022 en el Aeropuerto Internacional Jorge Chávez, hecho que se habría debido a la negligencia de los 

controladores aéreos de CORPAC, según información propalada en reportajes periodísticos. 

 

Luego de la presentación, el señor Presidente dejó en el uso de la palabra al señor Presidente del Directorio 
de Corpac, quien posteriormente, cedió la palabra al Gerente General de dicha Institución.   
 
Al término de las participaciones, hicieron uso de la palabra los señores congresistas Aragón Carreño, 
Salhuana Cavides y Wong Pujada. 
 
Culminada la ronda de preguntas, se otorgó el uso de la palabra a los señores representantes de CORPAC, 
con el fin de que den respuesta a las preguntas y comentarios formulados por los señores congresistas. 
 
Terminada la participación de los invitados, el señor Presidente agradeció la presencia y participación de 
los señores Roberto Emilio De La Tore Aguayo y Roger Bernedo Boado, Presidente del Directorio y Gerente 
General, respectivamente, de la Corporación Peruana de Aeropuertos y Aviación Comercial S.A. – 
CORPAC y los funcionarios de su institución que los acompañaban, a quienes invitó a abandonar la sala 
cuando lo consideren pertinente, para lo cual suspendió brevemente la sesión. 
 
Seguidamente, el señor Presidente informó que, simultáneamente, se venía  desarrollando la sesión de la 
Comisión de Presupuesto, en la que él y otros integrantes de la Comisión debían participar, razón por la 
que quedaría pendiente de debate los dictámenes recaídos en los proyectos de ley 1381/2021-CR, que 
propone regular el servicio de delivery en vehículos motorizados y no motorizados, y a las empresas 
proveedoras de servicios de delivery por aplicativo tecnológico móvil – App; y 4741/2022-CR y 6040/2022-
CR, con texto sustitutorio que modifica la Ley 27181, Ley General de Transporte y Tránsito Terrestre, 
estableciendo la remuneración mínima vital (RMV) como base imponible para las multas al conductor de 
vehículos automotores menores Categoria L5. 

 
o— 

 
V.   CIERRE DE LA SESIÓN  
  
En este estado, fue aprobada la dispensa del trámite de aprobación del Acta para ejecutar los acuerdos 
adoptados en la sesión.  
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Siendo las diecisiete horas con treinta y dos minutos del 20 de noviembre de 2023, el señor Presidente de 
la Comisión de Transportes y Comunicaciones, levantó la sesión.  
  

—o— 
 
 
 
 
 
EDUARDO SALHUANA CAVIDES         ENRIQUE WONG PUJADA 

    Presidente                      Secretario  
            

 
Por disposición de la Presidencia, la transcripción de la versión magnetofónica que elabora el Área de 
Transcripciones del Congreso de la República es parte integrante de la presente Acta. 
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